



霞台小だより

ひばり

No. 698

令和6年9月2日 発行
青梅市立霞台小学校

校長 森田 彰

学校は見えない学力も伸ばしています

校長 森田 彰

インターネットが身近にある時代になりました。わからないこともデバイスを検索することで、簡単に解決します。そうすると、これまで学校が担ってきた「知識を与える場」としての意味はだんだん薄れてきています。つまり、先生が「知識を教える」時代ではなくなりつつあるということでもあります。

では、学校に行く意味はなくなったのでしょうか？そうではありません。日本の学校は昔から知識を与える場であると同時に「他者理解、合意形成、役立つ喜び」を学び、そしてそれらを身に付ける場としての役割も担っているのです。

先の見えないこれからの時代に必要になってくるのは、断片的な知識・理解ではなく、答えのない課題に向かって問い続け、納得解を見出す力です。納得解を見出すため必要であるのは「異なる意見に耳を傾ける力＝他者理解」、「異なる意見を相互に検討して新しい知見を見出す力＝合意形成」、「人のために何ができるかを考えて自分の周りをより幸せにする力＝役立つ喜び」の3つです。学校に行く意味はこの3つの力を身に付けることにあります。

これからの時代に必要とされている能力について、アメリカの心理学者マクレランド氏が分析をしています。職業上の成功と選考試験の結果は一致していないという実態があり、その原因を探ったところ、優秀な職員は次の特徴があったそうです。

- ① 文化の違いを踏まえた上で相手の真意を聞くことができる
- ② 対立する人を含めて、尊厳を持って他者を前向きに励ますことができる

いわゆる知識を問う選考試験での成績は職務上の成功とは相関していません。それよりも日本の学校で培われてきた「他者理解、合意形成、役立つ喜び」こそが、職務上の成功に結びつくということです。これからの時代に必要なことは、こうしたことを学校でも体験的に学び、身につけていくことといえます。

今日から2学期が始まりました。2学期はたくさんの学校行事があります。5年生の御岳移動教室、たてわり班のにじいろ集会、体育学習発表会…。いわゆる「知識理解」の学力ではなく、非認知能力（＝目に見えない学力）を育てるための取り組みです。将来大人になったときに必ず必要になる力を育てる取り組みです。みんなで頑張れた、夢中になってできた、悔しかったけど楽しかった、そんな思い出を作り、人生の土台を作ることができる2学期にしたいですね。

9月の主な行事予定【授業日数19日】

日	曜	行 事 保健行事(ゴシック表示)	日	曜	行 事 保健行事(ゴシック表示)
1	日		17	火	移動教室前検診(5年)
2	月	短縮時程 始業式 大掃除 命の日 命の週間・エールウィーク始	18	水	短縮時程 4年1組 研究授業のため5時間授業
3	火	短縮時程 給食始	19	木	御岳移動教室1日目(5年) クラブ委員会なし 給食試食会(2年)
4	水	短縮時程 身体計測(3・4年)	20	金	御岳移動教室2日目(5年)
5	木	委員会活動 身体計測(2・5年)	21	土	
6	金	安全指導 身体計測(1・6年) 命の週間・エールウィーク終	22	日	秋分の日
7	土		23	月	振替休日
8	日		24	火	
9	月	全校朝会 避難訓練 小中連携授業参観始	25	水	短縮時程
10	火		26	木	クラブ活動
11	水	短縮時程	27	金	たてわり遊び・掃除
12	木	クラブ活動	28	土	短縮時程 学校公開 道徳授業地区公開講座 給食なし
13	金	たてわり集会 小中連携授業参観終	29	日	
14	土		30	月	振替休業日
15	日				
16	月	敬老の日			

9月の学校公開のお知らせ

9月28日(土)は学校公開日です。道徳授業地区公開講座も行います。詳しくは、9月2日(月)配布の資料をご確認ください。

エールウィークについて

エールウィークは、長期休業後に児童自らが良さや可能性に気付き、自己肯定感を高められるようにする青梅市の取り組みです。霞台小学校では、9月の生活目標「気持ちよくあいさつをしよう」を重点的に指導し、気持ちよく学校生活を過ごしていけるようにしていきます。

18日(水)の時程について

18日(水)は、4年1組の研究授業日です。4年1組は5時間授業、それ以外の学級は4時間授業になります。ご了承ください。

欠席の連絡方法

保護者の利便性と欠席等連絡の行き違いのミス防止のため、7月号でもお知らせしたとおり9月から欠席の連絡方法を変更します。9月1日からは安心安全メールまたは電話でお願いします。従来のメールは使用できなくなるのでご了承ください。